

Table with subscription rates: España (1.25), Extranjero (Unión Postal) (2.50), Número suelto (5 cts.), Id. atrasado (10 cts.).

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

El conflicto europeo

Llamamiento de Mr. Wilson

Paris, 7.—He aquí el texto del llamamiento relativo al estado de guerra firmado por Mr. Wilson: «Atendiendo que el Congreso de los Estados Unidos, en ejercicio de la autoridad constitucional que está investido ha decidido en fecha de hoy por resolución conjunta entre el Senado y la Cámara de representantes que existía el estado de guerra entre los Estados Unidos y el Gobierno alemán, guerra que ha sido impresa a los Estados Unidos y en la actualidad formalmente declarada, dispongo: Yo, Woodrow Wilson, presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, hago saber a todos a quienes interesa que existe el estado de guerra entre los Estados Unidos y el Gobierno alemán, y encargo especialmente a todos los funcionarios civiles y militares de los Estados Unidos que ejerzan con vigilante celo los muchos deberes que el estado de guerra proclamará; y por la presente llamo a todos los ciudadanos norteamericanos para que con completa abnegación para el país consagren esta abnegación sobre la base de los principios de justicia y libertad, con el ideal de mantener las leyes del país, prestando con buena voluntad y sin reserva su apoyo a las medidas que las autoridades constitucionales puedan adoptar para proseguir la guerra hasta la victoria final, y obtener seguridad y justicia obrando bajo las órdenes de la autoridad que la Constitución de los Estados Unidos me confiere. Por la presente llamo y encargo también que la conducta a observar de parte de los Estados Unidos con respecto a todos los ciudadanos naturales, residentes o sujetos a Alemania, varones y de catorce años de edad, que se hallaren en territorio de los Estados Unidos sin que realmente estén naturalizados, ya sean enemigos ya extranjeros, sea lo siguiente: Mando a todos los extranjeros enemigos que observen una actitud pacífica con respecto a los Estados Unidos, guardándose de cometer crímenes contra la seguridad pública y de violar las leyes de los Estados Unidos, absteniéndose de entregarse a hostilidades reales y de facilitar noticias a los enemigos de los Estados Unidos. Deberán obedecer estrictamente a los reglamentos que en conformidad con las presentes circunstancias puedan ser promulgados. Mientras se conduzcan conforme a las leyes no serán molestados ni en el pacífico cumplimiento de sus ocupaciones, ni en su existencia, guardándose para ellos la consideración debida a todas las personas pacíficas y respetuosas de las leyes, exceptuando las restricciones que puedan ser necesarias para su propia protección y seguridad de los Estados Unidos. Con respecto a los extranjeros enemigos que se conduzcan conforme a las leyes, todos los ciudadanos norteamericanos tienen derecho de observar una actitud pacífica y de tratarlos con amistad compatible con la lealtad y la fidelidad hacia los Estados Unidos. Todos los extranjeros enemigos que no procedan como se manda aquí serán obligados a las penalidades prescritas por la ley de violencia, o a abandonar los Estados Unidos, en la forma que prescribieran los reglamentos promulgados por el Presidente. De conformidad con la autoridad que de estoy investido, declaro por la presente que establezco los siguientes reglamentos que juzgo necesarios para la seguridad pública: 1.º En ninguna parte podrá un sujeto enemigo poseer armas de fuego, instrumentos de guerra, municiones, explosivos o productos empleados en las manufacturas de explosivos. 2.º Ninguna persona enemiga podrá poseer nunca ni en ninguna parte, ni tampoco emplear aparatos de aviación, de aeronáutica, radiotelegrafía u otros medios cualesquiera para dirigir señales de ninguna clase, ni tampoco claves cifradas, libros, periódicos o documentos escritos o impresos en lenguaje cifrado o que contengan inscripciones escritas por medios invisibles. 3.º Será capturado todo objeto que fuere hallado en posesión de una persona enemiga en violación de los reglamentos aquí expresados. 4.º Ningún súbdito enemigo podrá acercarse ó ser hallado a más de dos kilómetros y medio de todo campo, fuerte, arsenal ó aeródromo federal de alguna estado, ó baque ó depósito marítimo, ó de alguna escuadra, fábrica, taller de municiones ó de material de guerra ó de cualquier otro producto empleado por el ejército ó la armada. 5.º Ningún súbdito enemigo podrá escribir, imprimir y publicar ningún ataque ó amenaza contra el gobierno ó el Congreso de los Estados Unidos, ó contra personas ó bienes que estén agregados a los servicios militares, navales y civiles de los Estados Unidos. 6.º Ningún súbdito enemigo deberá cometer ni provocar ningún acto hostil contra los Estados Unidos, ni facilitar noticias que puedan prestar ayuda ó asistencia a los enemigos de los Estados Unidos. 7.º Ningún súbdito enemigo residirá ó continuará residiendo, ni podrá penetrar en ninguna localidad que en algún momento determinado, el presidente por un acto del Poder ejecutivo decretara ser zona prohibida, y el hecho de residir allí en súbdito enemigo será considerado como constituyendo un peligro público para la tranquilidad y seguridad de los Estados Unidos, excepto en caso de permiso acordado por el Presidente, ó si son observadas diferentes restricciones que el presidente podrá imponer. 8.º Todo súbdito enemigo que el presidente crea conyado en ayudar, ó prestar ó ayudar al enemigo, ó que constituya un peligro público para la seguridad de los Estados Unidos, ó que haya violado ó intente violar los reglamentos aquí expresados, será deportado donde designe el presidente en uso de su poder ejecutivo, y tampoco podrá viajar sin autorización y abandonará los Estados Unidos si para ello tuviera una orden del presidente. PALMA Por agresión Da cuenta la benemérita del puesto de Selva, haber denunciado al Juez Municipal de la misma a dos individuos presuntos autores de haber agredido a un convecino produciéndole varias contusiones. Han sido multados con cinco pesetas por el Gobernador varios vecinos de Ibiza, denunciados por la benemérita por usar armas prohibidas. Asistido Ayer fué asistido en la Casa de Socorro un muchacho que jugando con otros se cayó de una altura de unos dos metros fracturándose el brazo derecho. Por disparo En Ibiza la benemérita detuvo a dos individuos uno de ellos por haber hecho dos disparos de pistola contra el otro sin hacer blanco y haber este respondido la agresión tirándole una piedra que le produjo una herida en la cabeza. Detenido Lo fué en Artá por orden del Alcalde un individuo que mientras pasaba la procesión del día de Pascua cometió actos de irreverencia. Por travesuras Han sido multados por el Alcalde varios muchachos por cometer travesuras en la vía pública. Telegrama del Ministro de Instrucción El Inspector jefe de primera enseñanza nos ruega demos publicidad, para conocimiento de los interesados, al segundo telegrama del Excelentísimo señor Ministro. «Ministro Instrucción Pública é Inspector jefe de primera enseñanza. Sirvase V. S. por cuantos medios estén a su alcance comunicar a todos los maestros y maestras que el Ministerio Instrucción Pública no acepta ni aceptará homajes de ninguna clase por sus medidas en que todos los partidos ha colaborado. Si persiste la suscripción se entregará a los Tribunales quien se encargará de recaudar.» Ejercicios el cetero Empezará una tanda en la Misión el domingo, día 22 de Abril. A los señores sacerdotes, que deseen tomar parte se les suplica se sirvan avisar al superior lo más pronto posible. Sablazo Leamos en el semanario de Andraitx: «Hace unos días que vino a esta, un sujeto y se entrevistó con varias personas que llevan el apellido Duran, diciéndoles que él tenía noticias que en la Argentina había fallecido un pariente de aquellos legendados una cuantiosa fortuna. Dichas personas hicieron algunas averiguaciones sobre el particular y resultó que el tal sujeto andaba tras de un sablazo.» El día de ayer El día de ayer fué verdaderamente primaveral. La antigua costumbre de considerar el día de ayer como semi-festivo, hizo que muchas familias se trasladasen a pasar el día en el campo. No hubo oficinas municipales. Audencia Causa por lesiones Ayer por la mañana ante el Tribunal de Derecho se celebró la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor, contra los hermanos Jaime y Gabriel Jaume Duran, acusados del delito de lesiones graves. Representó al Ministerio Público el Teniente Fiscal don Manuel González. De la defensa de los procesados estuvo encargado el abogado don Joaquín Pascual. Abierto el juicio se examinó a los procesados, quienes a preguntas que se les hicieron, contestaron lo siguiente. Gabriel Jaume, que habiendo sabido que Pedro Antonio Oliver, había pronunciado ciertas frases ofensivas para él y su novia, en la mañana del 22 de Septiembre último se dispuso a pedirle explicaciones, y habiéndolo hecho dicho Oliver, manifestó que era falso lo que se le atribuía, por lo que el procesado le invitó a que hiciera tal manifestación ante la novia y la madre de ésta para desvanecer lo que se había dicho, y como el Oliver se negaba a hacerlo, el procesado insistió en pedirlo, hasta el punto que Oliver le manifestó «ya te he dicho que no quiero ir, y si quieres que te acompañe a padraña, ya podemos partir», en cuyo momento recibió una bofetada de Oliver, siendo el procesado el de Oliver, dando dos mujeres que allí había. Que cuando esto sucedía, su hermano Jaime acudió al lugar, y para defenderle se agarró al Oliver, con quien luchó dándole varios golpes en la cabeza luego que él también lo había recibido. Jaime Jaume, confirmó las manifestaciones de su hermano, añadiendo que no tuvo más intención que defender a su hermano Gabriel, y que solo pegó al Oliver cuando éste había ya causado al declarante con una piedra, las heridas en la cabeza. Afirmó que solo él había herido al Oliver, y que Gabriel no le pegó ni una sola vez. Pedro Antonio Oliver, dijo que el día de antes Gabriel Jaume, le pidió explicaciones respecto a ciertas frases ofensivas para él y su novia, que se decía había pronunciado, y que como se negaba a desmentirlas ante la novia y su madre, tuvo con dicho Jaime una violenta disputa en la que intervino el otro hermano Jaime, quien pegó al declarante con una piedra, causándole varias heridas que le hicieron caer al suelo sin sentido. Lucía y Catalina Barceló, confirmaron que Gabriel Jaume pidió las explicaciones al Oliver, añadiendo que no pudieron hacerse cargo de los detalles del hecho, si bien presenciaron cuando los dos procesados pegaron con piedra al Oliver. Rosa Galimés y Catalina Riera, aseguraron que se atribulan a Pedro Antonio Oliver ciertas frases ofensivas para la primera y para su novia Gabriel Jaume. El Fiscal acusó a los procesados de autores de un delito de lesiones graves, toda vez que el herido tardó en curar sesenta días y pidió se imputara a cada uno de ellos la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias, costas y pago de 250 pesetas de indemnización al herido. El abogado defensor pidió la libre absolución de los procesados; de Gabriel porque no cometió acto alguno constitutivo de delito, y de Jaime por entender que obró en legítima defensa de su hermano que había sido flagrantemente agredido por Oliver. Para el caso de que no lo estimara así la Sala, sentó que en favor de los procesados concurrían las circunstancias atenuantes de legítima defensa incompleta, haber sido provocados por el Oliver y haber procedido por estímulos que les produjeron arrabato y obcecación y consecuentemente, la pena solo podía ser de 250 pesetas de multa, dos meses y un día de arresto ó cuatro meses y un día de arresto, según cuales fueran las circunstancias que se apreciaban. El juicio quedó concluso para sentencia. Señalamiento Mañana se celebrará en esta Audiencia, la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Cathedral contra Lorenzo Bielbal acusado del delito de injuria por escrito de la imprenta a don Pedro Estany. Sostendrá la acusación en representación de la parte ofendida el abogado don Manuel Fiol. El procesado estará defendido por el abogado don Fernando Pon. De Manacor La sociedad «Club Manacor de Fútbol» ha organizado varias veladas líricas musicales para los días 10, 11 y 14 de los corrientes, los cuales tendrán lugar en el Teatro Femeninas y cuyo programa es como sigue: Primera parte 1.º—«Sinfonía» a piano. 2.º—«Gigantes y Cabezudos» romanza cantada por don Pedro Sansó. 3.º—«Alegria del Batallón» romanza cantada por don Ensebio Ferrer. 4.º—«Viuda Alegre» romanza cantada por don Joaquín Pastor, y 5.º—«Marcha» de Chopin para piano a cuatro manos, por don Antonio Siquier y don Pedro Galimés. Segunda parte Se pondrá en escena el sainete lírico en un acto y en prosa original de M. Moesterio y M. Casañ, música del maestro Bruell, titulado «El Alcalde Interino». Tercera parte 1.º—«Bohemios» coro a cinco voces. 2.º—«Capricho Árabe» de Tárrega a piano por don Antonio Siquier. 3.º—«Harmosa poesía recitada por don Sebastián Fornaris. 4.º—«Anillo de hierro» y «Marxas» ejecutadas por el sexteto Fuster, Miró hermanos, Sureda y Roselló hermanos. Cuarta parte Se pondrá en escena el juguete cómico en un acto y en prosa, de los señores Tomasich y Nacarino, música del maestro Barca, titulado «Crimen Misterioso». El problema de las subsistencias El «Boletín Oficial» de ayer publica la siguiente circular del Gobernador civil como presidenta de la Junta provincial de subsistencias: «Esta Junta en sesión celebrada el día 7 de los corrientes acordó las siguientes tasas: Huevos a 1.25 pesetas la docena. Sa monetas cuyo peso exceda de 150 gramos serán considerados como peso superior. Atún con hueso a 1.50 pesetas kilogramo. Idem sin hueso a 2.00 pesetas kilogramo. Sirviola que pase a la clase 4.ª y se pague a 1.20 el kilogramo. Lo que se hace público en este periódico oficial para general conocimiento. Palma 10 de Abril de 1917.—El Gobernador Presidente, Dionisio Alonso Martínez.» El ferrocarril de Artá A las doce de ayer se celebró en la sala de juntas de la compañía de Ferrocarriles de Mallorca la subasta de las obras de explanación, fábrica y accesorias de la segunda sección (tercer término municipal de San Lorenzo) del ferrocarril de Manacor é Artá. Presidió el acto el Director Gerente don Guillermo Moragues y asistieron el Director substituto don Sebastián Fallu, el Secretario don Rafael Blanes y el Ingeniero de la línea en construcción don Juan Cerdó. Se presentaron varios pliegos siendo adjudicada la subasta a don Juan Ferrer y Ginard, que resultó el mejor postor. A las obras se les imprimirá gran actividad. Centros Principal May concurrida estuvo la matiné celebrada ayer. En La Propia estimación el señor Morano conquisó calorosos aplausos. Para esta noche se anuncia el estreno de la tragicomedia en cuatro actos y un prólogo original de Felipe Sassone, titulada «El intérprete de Hamlet», escrita exclusivamente para el señor Morano. Balear Anoche hubo en el Teatro Balear una sesión de boxeo y de lucha grecorromana dirigida por Jack Johnson. La concurrencia fué bastante numerosa en el patio de butacas y escasa en las gradas. Como no hubo lucha, sino simple exhibición de como se practica el boxeo, la gente no se interesó mucho por el espectáculo, exótico aquí, que seguramente si tomara carta de naturaleza, dados los pocos entusiasmos que dispersó. CULTOS Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de S. Vicente Ferrer: Exposición a las seis y meda y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misas mayor y a continuación la segunda parte del Rosario también durante una misa; por la tarde a las seis y media, la tercera parte de Rosario, continuación del Sepsenario y reserva de S. D. M. Otras funciones En Montesión, a las ocho, el ejercicio dedicado a la Virgen del Pilar con misa y cánticos. Visita a la Corte de María A Ntra. Señora del Pilar é Montesión é S. Cayetano. Santoral Hoy.—San Lloa é el Magoo papa y doctor.—Anima. Mañana.—San Zenón obispo é mártir y san Victor mártir. AL PUBLICO Enterados de las campañas difamatorias y exentas de verdad, que ciertos Sres. que dicen ser aseguradores, van propagando contra la Sociedad Cooperativa de Ahorro y Crédito «Caja Mutua Popular» y siendo los que suscriben, suscriptores y empleados de la misma, ruegan al público en general, que a los que tal hagan, en su presencia, les indiquen, por la presente les RETAMOS A UNA CONTROVERSIJA EN PUBLICO, para demostrarles las falsedades y mentiras por ellos propagadas. Conste ante todo, que no es nuestro objeto el de armar cizaña, ni competencia entre los aseguradores, que noble y honradamente trabajan otras sociedades; no, esto no es nuestro ánimo, y si solo el de desenmascarar a los que en la impudencia de la ausencia y abusando de la buena fe é ignorancia del público, hacen estas campañas, llenas de cinismo y ruindades, sin mirar que a la larga, una vez descubiertas sus felonías, han de quedar con el mismo valor del que a traición trata de asesinar. Este es nuestro objeto y este nuestro reto. Ahora el que se crea capaz de sostener delante del público y en legal controversia, lo por el dicho, que saiga a la palestra que estamos en nuestro puesto para defender la verdad, al par que el buen nombre de la Sociedad «Caja Mutua Popular», que con mucha honra representamos. José Masip Inspector de la Sdad. Constitución, 39, 1.º Palma. Joaquín Navarro Sub Inspector Rey Sancho, 14, 3.º Palma. Palma 10 Abril 1917. NODRIZA Se ofrece una, de 28 años, con leche de ocho días, para criar en su propio domicilio que lo tiene en Puigpuent. Informes, Merced 28, 2.º, Pa ma. Elixir anti-reumático Barons Reuma, gota, artritis. Depósito general CENTRO FARMACEUTICO. Para pedidos Jaime Bonñia, Farmacéutico, La Puebla. TELEGRAMAS El conflicto europeo.-El vapor español "San Fulgencio", torpedeado. La república del Panamá entrará en la guerra.-Se cree que Chile también irá a la guerra. Situación equívoca de Grecia; depósito de armas.-Disturbios en Irlanda.-Ruptura de relaciones entre el Brasil y Alemania.-Es inminente la ruptura de relaciones entre los Estados Unidos y Austria, Turquía y Bulgaria. Telegramas de Madrid Madrid 9 a las 17. Contestación de Wilson a un telegrama de Poincaré Lyon.—El Presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson ha contestado al telegrama que le dirigió Poincaré, diciendo: «Nos esgrajadable, que Francia que ha estado con nosotros en nuestra lucha por la independencia, hoy nos demos la bienvenida al colocarnos los fusiles de combate en defensa de la libertad y de los derechos de la humanidad. Nos hallamos aquí como campeones de la noble demarcación, para contribuir a perpetuar los derechos de independencia del hombre y ser la salvaguardia de la libertad de los humanos.» Despacho oficial italiano Coltano.—Dice un despacho oficial que ayer, aunque estorbaba el mal tiempo, la artillería arrióció contra el Valle Guaidicaria y el Valle Adilio, causando incendios y daños en las obras militares enemigas. En el Corso nuestras patrullas de exploradores han causado perfectos en los trabajos de defensa del enemigo. Reclutamiento yanqui Paris.—El secretario de ministro de la Guerra yanqui, ha presentado un proyecto para reclutar un millón de hombre mediante sorteo. La marina continua movilizándose. Se notifican a Wilson los acuerdos del Consejo sobre su manifiesto Paris.—Le ha notificado a Mr. Wilson los acuerdos del Consejo de fijar por medio de carteles su manifiesto en los parajes públicos y de leerlo en las escuelas de Francia. También se le ha informado de que los aviadores echaron el mensaje traducido en alemán en las líneas alemanas. Wilson al saberlo se emocionó diciendo: «Nada se puede extrañar de Francia que tiene todas las delicadezas en su pensamiento y todo el valor en su corazón». Compra de bombas de gases asfixiantes Paris.—El departamento de Guerra de los Estados Unidos ha hecho contratos para comprar tres millones de bombas de gases asfixiantes. Madrid 10 a las 5 El «San Fulgencio» torpedeado El jefe del Gobierno nos ha dicho, que el rumor de que se hacen eco algunos periódicos de haber ocurrido un hecho de caracter in-

ternacional que trascendería al público antes de 24 horas, se refiere a haber sido torpedeado el vapor español «San Fulgencio» que venía de Liverpool.

Dijo el conde de Romanones que este hecho tiene importancia por ser esta la primera vez que un buque español con bandera española ha sido torpedeado sin previo aviso.

El primer día de guerra americana-Preparativos

Paris.—El primer día de guerra americana se ha hecho notar por los innumerables mensajes que recibieron los ministros y el Presidente rogándoles que aseguren la defensa nacional.

El departamento de guerra ha contratado la adquisición de tres millones de bombas de gases asfixiantes, ha escogido los modelos de cascos, lanza-granadas, caretas contra los gases y está preparando contratos para la pronta provisión de las tropas americanas.

Detención de una holandesa por espía

Nueva York.—Circula el rumor de que se ha detenido a una holandesa que obedecía los órdenes de Alemania.

Recluta de un millón de hombres por sorteo—Movilización de la marina

Paris.—El Secretario de guerra americano, Baker, ha presentado a la Comisión del Ejército de la Cámara el proyecto de reclutar un millón de hombres por medio de un sorteo.

En la marina continúa la movilización a fin de alcanzar la cooperación de los aliados en el Atlántico.

Sobre el hundimiento del «Paraná»

Río Janeiro.—El ministro de Alemania ha conferenciado con Laure Muller manifestando que el caso del «Paraná» creía que había coincidido con una mina y que no ha sido torpedeado.

El capitán del «Paraná» ha telegrafiado que el vapor fué torpedeado sin previo aviso.

El gobierno ha pedido la declaración de los supervivientes para establecer claramente el suceso.

Vapor holandés detenido

Nueva York.—Circula el rumor de que ha sido detenido un vapor holandés porque obedecía a órdenes de Alemania.

Panamá a la guerra

Nueva York.—El Presidente de la República de Panamá cree que será imposible permanecer neutrales desde el momento en que los Estados Unidos han entrado en la guerra.

Madrid 10 a las 17

Buque torpedeado.

Londres.—El marqués de Cortina confirmó el torpedeamiento del vapor español «San Fulgencio».

Los transportes

El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, ha manifestado que en Reinos se ha resuelto el conflicto grave por falta de vagones para transportes de pienso. Se ha conseguido que las compañías envíen vagones.

Nuevo embajador de Rusia

Ha sido nombrado nuevo embajador de Rusia en España.

En breve marchará el actual a Paris.

Telegramas del Rector de la Universidad de Paris a sus colegas yanquis

El rector de la Universidad de Paris ha dirigido telegramas de saludo a los rectores de las Universidades yanquis.

«Le Figaro» y la situación de Rusia

Paris.—El periódico «Le Figaro» dice que los rusos han sufrido un gran fracaso en Stochod.

No serviría de nada atenuar la gravedad de la advertencia.

Si se quiere establecer un paralelo entre la revolución rusa y la nuestra, no se olvide que los ejércitos de la República conocieron días sombríos, pero después vinieron las primeras victorias que llevaron por Bélgica hasta el Rin.

Salvó a la patria francesa, no la política, sino el ardor de los voluntarios y el restablecimiento de la disciplina, y la voluntad de vencer.

Nunca se han hecho leyes con cañonazos ni se han ganado las batallas con discursos

Pastería suprimida

Paris.—El ministro de Aprovisionamiento ha comunicado al presidente del sindicato de pastelería la decisión del Consejo de ministros de suprimir la pastelería fresca y que las pastelerías deberán cerrarse dos días por semana.

Telegrama del ministro francés al de los Estados Unidos

Lyon.—El ministro de la Guerra ha enviado a su colega yanqui un telegrama que dice: En estos momentos en que el noble pueblo acaba de declarar el estado de guerra con Alemania, tengo la satisfacción de expresar el entusiasmo que ha producido en el ejército francés tal decisión de los Estados Unidos. Como en la guerra de la Independencia la bandera estrellada y la bandera francesa, conseguirán la victoria en la lucha por el derecho, la justicia y la civilización y seguro al ejército americano los sentimientos de fraternidad del ejército francés sellados en los campos de batalla por los Lafayette y los Rochamwalos.

Manifiesto polaco

Washington.—Los comités polacos han dirigido un manifiesto invitando a Polonia a estar al lado de Rusia libre que proclamará la independencia de Polonia unida a Rusia.

Empréstito alemán

Lyon.—Las autoridades alemanas emitirán en Varsovia un empréstito de 40 millones, obligando a suscribirse a todos según su fortuna particular.

Impresión en Suiza

Lyon.—La opinión está grandemente impresionada por los acontecimientos actuales, mostrándose partidaria de que el gobierno adopte medidas contra Alemania.

Actitud de Cuba.—Panamá y Chile

Santiago de Cuba.—En los centros políticos se comenta la resolución de Cuba y la actitud de Panamá en contra de Alemania.

Se cree que Chile entrará en breve en el conflicto.

En la Habana se han entregado los pasaportes a los representantes de Alemania en Cuba; saldrán para España.

Se encargará de los intereses alemanes en Cuba el ministro español.

Madrid 10 a las 24

Telegrama oficial francés

Paris.—Da cuenta un despacho oficial del mediodía, que a lo largo del Oise notóse menos actividad en la artillería alemana.

Nosotros progresamos en el este de La Basse.

En el Bosque de Soissons y Lafaut hubo fuerte lucha de artillería.

Rechazamos un golpe de mano contra nuestras trincheras de Si-gueri.

En Champagne hubo lucha de granadas

Despacho oficial alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial de la marina, que en el Mediterráneo han sido hundidos por los submarinos once vapores y trece veleros, entre ellos el griego «Arthemis», el italiano «Hollis», el noruego «Vallatris», el inglés armado «Keen Eugenia» que venía de América a Carachi con cargamento general; el inglés «Seburri» con cereales de Carachi a Italia, los franceses «Ernesto Simon», otro «Saint Simon» y otro llamado «Viberta».

Los veleros hundidos iban cargados en su mayoría de azufre.

Declaraciones del ministro de Hacienda yanqui

Washington.—El ministro de Hacienda ha dicho que es imposible derrotar nuestro país bajo el punto financiero.

Si la suma del empréstito pedido es insuficiente, ha añadido, pronto pediremos otro de cinco mil millones de dólares.

Despacho oficial inglés

Londres.—Comunica un despacho oficial que durante la noche ha continuado violentamente el combate en el extremo norte de la línea de Vimy donde el enemigo había conseguido conservar un punto del que fué arrojado.

Ha fracasado una tentativa de contraataque.

Las vertientes orientales de la cresta quedaron limpias de enemigos.

Continuamos avanzando habiendo ocupado el pueblo de Sanputz y las defensas próximas así del Norte como del Sur.

Hicimos 9000 prisioneros y nos apoderamos de 40 cañones.

Cerca de San Quintin expulsamos al enemigo de las alturas de Le Verger.

En todo el frente del Sur de Ipres el enemigo atacó consiguiendo llegar a nuestra línea, de donde le expulsamos inmediatamente de jando muchos muertos.

Otro despacho oficial alemán

Berlin.—Otro despacho oficial dice que continúa la batalla cerca de Arras.

Después de varios días de intensa artillería, los ingleses atacaron ayer nuestras líneas en una anchura de 20 kilómetros.

Después de un tenaz ataque los ingleses penetraron en nuestras posiciones.

En la bifurcación de la carretera de Arras resistimos tenazmente el empuje del enemigo evitando que consiguiera perforar nuestras líneas.

Dos de nuestras divisiones han registrado grandes bajas.

En el suroeste de Ipres asaltamos hasta las terceras líneas inglesas haciendo prisioneros.

Malogramos un ataque de los franceses cerca de Lafaut.

A lo largo del Aixe reina gran intensidad en la artillería.

En el teatro oriental reina gran actividad de artillería.

En el frente Macedónico sin novedad

El proyecto de alistamiento yanqui aprobado.—Orcimiento

Washington.—El Ministro de la Guerra ha aprobado el proyecto para el alistamiento de todos los hombres y mujeres que se presenten para servicios relacionados con la guerra.

La población polaca ha ofrecido cien mil hombres para combatir con los aliados y cien mil dólares para la Cruz Roja americana.

Los obreros han ofrecido abstenerse de toda huelga durante el conflicto

Telegramas de Barcelona

Barcelona 10 a las 23

Condenado a muerte por espionaje

Paris.—El Consejo de Guerra ha condenado a muerte al capitán del regimiento colonial número 22 M. Paul Esteve por el delito de espionaje.

Petición de encerrar al Zar

Petersburgo.—El Comité de obreros y soldados ha reclamado del Gobierno que el Zar sea encerrado en la fortaleza de San Pedro y San Pablo, juntamente con los demás detenidos.

La ruptura austro yanke

New York.—Se confirma que el domingo último el Embajador de Austria en Washington comunicó al ministro de Estado yanqui Mr. Lansing la ruptura de relaciones entre ambos países.

El representante de Suecia ha quedado encargado de los intereses austriacos en los Estados Unidos

Próxima declaración de guerra de los Estados Unidos contra los aliados de Alemania

New York.—Se cree inminente la declaración de guerra de los Estados Unidos contra Austria, Bulgaria y Turquía.

Petición de despido del Ministro de Alemania en México

New York.—Mr. Wilson intimará al Presidente de México general Carranza que despida al ministro de Alemania en aquella República por entender que labora contra los Estados Unidos.

Cuba ofrece mil hombres

New York.—El Gobierno de Cuba ha ofrecido mil hombres para luchar contra Alemania.

La situación en Grecia

Londres.—Daily Mail publica una información de Atenas que dice que las armas del ejército que el Gobierno griego se comprometió a llevar al Peloponeso, han desaparecido.

Se supone que se hallan en depósitos clandestinos.

Hay graves indicios de que se forman partidas de comitadís con apoyo de las autoridades griegas.

La prensa ministerial de Grecia sigue su violenta campaña contra Venizelos formulando amenazas y anunciando que se acerca el día de la liquidación final.

El informe sobre el «Paraná»

Río Janeiro.—Se dice que el Gobierno ha recibido el informe que solicitó sobre el hundimiento del «Paraná», confirmando que fué a consecuencia de un torpedeamiento, efectuado sin previo aviso.

Milicia filipina

New York.—Dicen de Manila que en aquellas islas se tomará una milicia, que constará de 25.000 hombres.

Manifestación contra Alemania.—Probable incautación de buques alemanes

Río Janeiro.—Los estudiantes han celebrado en las calles una manifestación contra Alemania.

El Ministro de Alemania en esta capital solicitó una entrevista del Ministro del Exterior M. Lauro Muller, quien se excusó de recibirle.

Se interpreta esto como anuncio de la ruptura entre ambos Estados.

Se ha ordenado que esté dispuesto un vapor para conducir al extranjero al personal de la Legación de Alemania.

Se cree inminente la incautación de los 46 buques alemanes que se encuentran fondeados en los puertos del Brasil.

Disturbios en Irlanda

Londres.—Ayer se cumplía el aniversario de la revolución de Irlanda.

Ocurrieron disturbios en Cork y Dublin.

Hubo colisiones de los revoltosos con la policía.

Por la noche se restableció el orden.

Detención de espías alemanes

New York.—Han sido detenidos en esta capital algunos súbditos alemanes, a quienes se les han ocupado varios planos.

La ruptura germano-brasileña

Paris.—Es ya un hecho la ruptura entre el Brasil y Alemania.

Crisis en Austria

Viena.—Ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de la Guerra.

La guerra entre el Brasil y Alemania es inevitable

Río Janeiro.—Los periódicos di-

cen que el Gobierno ha comprobado que el «Paraná» fué hundido por un submarino, sin previo aviso, en cuyo caso la guerra entre el Brasil y Alemania es inevitable.

La mayoría de los alemanes se preparan para marchar.

Se dice que el Legado de Alemania en el Brasil marcha a Montevideo a esperar allí el desarrollo de los sucesos.

Los aviadores yanques de Francia, militarizados

Londres.—«Daily News» dice que la escuadrilla de aviadores yanques que opera en Francia ha sido ya convertida en entidad militar.

Cotizaciones

Madrid 10 a las 17

Interior contado 74'60

Interior fin de mes 74'50

Amortizable 5 p s 94'75

Amortizable nuevo 86'00

Banco de España 451'00

Compañía Tabacalera 278'50

Francos 80'25

Libras 21'74

Exterior 82'55

POLÍTICA

Madrid 9 a las 24

Los propaladores de la crisis

Los propaladores de la crisis llegaron a impresionar a algunos hasta el punto de que daban por segura la caída hoy mismo del Gabinete Romanones y que le sustituiría el señor Dato.

A última hora acudieron a Palacio algunos fotógrafos creyendo que era cierta la caída, viéndose defraudados.

Madrid 10 a las 5

Una opinión liberal sobre la situación política

La Epoca dice que una ilustre personalidad liberal comentando las manifestaciones publicadas por el Diario Universal, respecto a los rumores de crisis, ha dicho, que cree que el Gobierno tal como está constituido no puede continuar, siendo una necesidad el reformarlo, llevando otras personas, s, por considerarse gastados unos en la gestión, y que otros por cansancio no pueden seguir prestando al Ministerio toda la fuerza que debe tener especialmente en estas difíciles circunstancias.

Cuando llegue el caso de la modificación, si el Conde de Romanones lo estima conveniente, se hará crisis total, entendiéndose que es una necesidad que gobiernen los liberales con el Conde de Romanones u otro prohombre.

Pensar en la sustitución de Conde por el señor Dato es un verdadero dislate, uno saldría y el otro entraría a destiempo quedando anulados en perjuicio de las Instituciones y del País.

En cuanto a la actitud del señor Alba, dijo el personaje liberal que es de absoluta lealtad al Presidente como lo sería con cualquier otra persona del partido a quien la Corona encargara la presidencia.

Alba desmiente unas manifestaciones que le atribuyen

El Diario Universal dice que enterado el señor Alba de las frases que se ha dicho pronunciado ante varias personas en el entierro de la señora de Palomo, ha desmentido que haya hecho manifestación alguna, añadiendo que el Conde de Romanones conoce bien su pensamiento, que no tiene por qué dar a conocer a los informadores espontáneos.

Madrid 10 a las 17

En la presidencia.—El Conde y los periodistas

Los periodistas acudieron a la presidencia y después de mucho esperar, el Conde de Romanones envió recado que nada tenía que comunicarse.

Como el recado no les satisficiera marcharon al domicilio del presidente en donde les dijeron que estaba de paseo.

Como los periodistas supieran que el Conde se hallaba allí confiriendo con el señor Alba decidieron esperar en la calle para enterarse, pero el Conde les mandó a pasear, produciéndose entre el presidente, el señor Alba y los periodistas un incidente cómico.

El Conde de Romanones les dijo a los periodistas que la conferencia con el señor Alba se relacionó con un telegrama importante sobre gestiones que está realizando.

Rumores de crisis

Continúan los periódicos acogiendo los rumores de crisis.

Madrid 10 a las 24

La situación política

Sabemos de buen origen que en efecto la situación política actual es bastante delicada. A parte de las cuestiones de orden interior, discrepancias, impaciencias, etc., existen otros motivos que determinan que los momentos actuales son importantes.

Las cuestiones de orden exterior revisten ahora especial delicadeza y seguramente producirán dentro del Gobierno una deliberación interesante.

Pesan sobre el Gobierno responsabilidades tan grandes ahora, que nada evitable resulta la posición de ministro.

La situación de la guerra marítima se agrava considerablemente con la entrada en la guerra de los Estados Unidos y otros pueblos

LA SEÑORITA D.ª Ana María Llorens y Cabrisas HA FALLECIDO A. E. R. I. P. Sus desconsolados padres, abuela, tíos y demás familia (ausentes y presentes), ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la casa mortuoria hoy miércoles a las cuatro y media de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Palsco, 40.

Don José Alvarez Aleñar Jefe de sección de Telégrafos Ha fallecido en Barcelona el día 6 de los corrientes Q. E. P. D. Su hermano el Dr. Don Julián Alvarez y demás familia del finado, presente y ausente, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tenerle presente en sus oraciones y asistir al turno de misas que tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, el próximo jueves día 12, desde las ocho a las doce de la mañana. No se invita particularmente.

DON PEDRO JOSÉ MULET Y ROIG Falleció ayer en Lluçmayor, a los 21 años de edad HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Su desconsolada madre, hermana, hermanos, hermano político y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará esta mañana a las nueve en la parroquial iglesia de Luchmayor.

Noticias sueltas Batallón que regresa de Africa Ha llegado a esta Corte el segundo batallón del regimiento de Saboya, que regresa de Africa. Fué recibido en la estación por el ministro de la Guerra general Luque y las autoridades. Al pasar el batallón por delante de Palacio, el Rey se asomó a un balcón para presenciar su paso. La incautación del trigo La incautación del trigo en la provincia de Madrid se hace con éxito. Madrid 9 a las 14 Regreso del Rey.—Nombramiento de mi tares.—El nuevo Capitán General de Valencia A las 6 70 regresó S. M. el Rey de la Casa de Campo, recibiendo enseguida al general Luque. Una hora duró el despacho y al salir nos dijo que el Monarca firmó el nombramiento del general señor Aguilera para la Capitanía General de Valencia y los de Consejeros del Supremo a favor de los generales señores Barraquer y Alcina. Es probable nos añadió que el miércoles firme S. M. varios ascensos y destinos, consecuencia de esta combinación. Visita del Monarca Mañana S. M. el Rey revisará el Regimiento de Wad-Ras en el cuartel de la montaña. La acompañarán el ministro señor Luque y los generales señores Marina y Aznar, Ayudantes de la Casa Militar. Jura aplazada La jura de la bandera por los reclutas, anunciada para el miércoles, se ha aplazado indefinidamente pues la mayor parte de los reclutas la verificarán en sus respectivos cuarteles, por haber habido necesidad de enviar algunas tropas fuera de Madrid como medida de previsión. Conferencia Esta noche han celebrado una larga conferencia el ministro de la Guerra señor Luque y el Re-

La excursión de la Normal de Maestras.—Visitas.—Agasajos Ha llegado la expedición de la Escuela Normal de Maestras de esa. La travesía ha sido magnífica. Las excursionistas se encuentran encantadas de las atenciones que con ellas tuvo el capitán del «Miramar». Se hallan perfectamente instaladas en el Hotel Jardín de la Plaza del Pino. Esta mañana han visitado la Escuela Menagere que en Horta tienen establecidas las Religiosas Franciscanas. La visita ha sido detallada y las visitantes han sido obsequiadas con folletos descriptivos de dicha Escuela. Por la tarde han visitado el Instituto de Cultura Popular para la Mujer, donde han sido muy atendidas y obsequiadas con albums de postales. El Alcalde ha dispuesto que dos guardias urbanos estén al servicio de la expedición. La Sociedad de Atracción de Forasteros ha enviado un bouquet para cada una de las excursionistas, además de un ramo de flores para la mesa del hotel. Todas las excursionistas están muy satisfechas. No ha ocurrido novedad alguna. CORRESPONSAL BUXAREU. MALLORCA FUERA DE MALLORCA Barcelona 10 a las 22 El tiempo Hoy ha sido un día primaveral. Por la noche el tiempo se ha puesto lluvioso. El batallón de Estella en Olot Dicen de Olot que el batallón de Estella, que regresó de Marruecos, ha sido recibido allí con entusiasmo. Tanto la tropa como la oficialidad han sido obsequiados.

CINE MODERNO SALÓN DE MODA Continuación de la famosa serie exclusiva de este salón El Diamante Celeste proyectándose los interesantísimos episodios 25. El bar de los italianos. 26. La visión. 27. La tracción descubierta. Completará este espléndido programa la notable película de 2.000 metros titulada LA MONTAÑA ROJA y la chistosa cómica Azañas de Pif y Paf Día 23 Abril estreno de la serie LA MANCHA ROJA 16 episodios siendo su protagonista el famoso actor Maurice Castelló.